

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Patrick PROGIN

La Place des Anciens

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 2013, tome 108, p. 48-49

© Abbaye de Saint-Maurice 2014

La Place des Anciens

Les anciens élèves du collège fêtent les 20 ans de leur association en offrant la Place des Anciens à l'Abbaye

Le samedi 9 novembre 2013 se sont tenues les XX^{es} Rencontres de Saint-Maurice. Elles ont réuni quelque 160 participants qui ont écouté Monsieur Pascal Couchepin développer une analyse historique de l'éclosion de la démocratie moderne et un large tour d'horizon des pays l'ayant adoptée comme manière de faire de la politique. Il a terminé son exposé par l'énoncé de trois conditions qui, selon lui, sont essentielles pour la définition et le maintien de la démocratie : des institutions stables et un état de droit, des libertés économiques et, enfin, une société civile forte et structurée par de nombreux corps intermédiaires. C'est dans sa conclusion qu'il a pu répondre à la question du danger que les crises économiques peuvent présenter pour la démocratie. Pour illustrer ses propos, l'ancien Président de la Confédération



a fait état d'intéressantes conversations qu'il a pu avoir avec des personnalités rencontrées dans ses voyages et a émaillé ses développements d'anecdotes bien choisies et appréciées du public.



Après le temps des questions, tout le monde s'est retrouvé dans l'espace situé entre le collège et l'internat pour l'inauguration de ce que l'on appellera dorénavant « Place des Anciens ». La coupure du traditionnel ruban par le Père-Abbé, Mgr Joseph Roudit, a marqué officiellement la remise de l'œuvre à l'Abbaye par l'Association des Anciens.

Après l'apéritif pris dans le hall du collège, il est resté près de 80 personnes pour savourer le repas servi dans le petit réfectoire de l'internat.

Il est utile ici de rappeler l'histoire de cette place. Pour marquer le bicentenaire de la reconnaissance par l'Etat du Valais du Collège de l'Abbaye, le Recteur Guy Luisier a souhaité que l'Association aménage la cour de l'internat qui avait abrité un pavillon provisoire en bois, avant que des classes pussent réintégrer ce qui avait été l'ancien collège. En 2004, le comité organisa alors un concours d'architectes. Il aurait souhaité pouvoir réaliser le projet qui a reçu le premier prix. Mais, parce qu'il était trop onéreux, le comité a dû se résoudre à le simplifier tout en s'inspi-



rant de son symbolisme. De plus, les surprises du sous-sol ont entraîné un report des travaux.

Plusieurs appels auprès des quelque 8500 anciens élèves dont on possède les adresses ont trouvé la réponse de plus

de 1500 dons. A peine achevée pour la rentrée scolaire 2012-2013, la Place fut bénite par Monseigneur Roduit lors de la Saint Maurice de l'année dernière.

Patrick Progin

